

IMPLEMENTASI MALAM DINGIN PADA CENTRA BATIK TRADISIONAL DI MASARAN, SRAGEN

Oleh: Dr. Muhajirin, S.Sn., M.Pd., Wahyono, S.Pd., M.Sn., dan Alifia Zahra Khoirunisa, M.Pd.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi malam dingin dalam proses produksi batik tradisional di Centra Batik Tradisional di Masaran, Sragen, dengan fokus pada CV. Batik Morinda. Tiga pertanyaan penelitian diajukan: (1) Bagaimana kualitas malam dingin yang dihasilkan oleh CV. Batik Morinda? (2) Bagaimana pengaruh kualitas malam dingin terhadap hasil pembuatan outline batik? dan (3) Bagaimana efektivitas penggunaan malam dingin dari segi ekonomi?

Metode penelitian ini melibatkan pengumpulan data melalui wawancara dengan pihak terkait di CV. Batik Morinda, observasi langsung selama proses produksi batik, serta analisis data kualitatif terkait kualitas malam dingin, pengaruhnya pada hasil akhir batik, dan dampak ekonominya.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kualitas malam dingin yang dihasilkan oleh CV. Batik Morinda cukup baik, dengan mempertimbangkan kestabilan komposisi dan tekstur malam. Namun, terdapat variasi dalam kualitas malam dingin yang dapat memengaruhi hasil akhir batik. Pengaruh kualitas malam dingin terhadap pembuatan outline batik sangat signifikan, di mana malam dingin berkualitas baik mendukung hasil akhir yang tajam dan konsisten. Secara ekonomi, penggunaan malam dingin yang efektif dapat mengurangi limbah dan biaya produksi serta meningkatkan produktivitas.

Penelitian ini memberikan wawasan yang mendalam tentang peran kualitas malam dingin dalam proses produksi batik tradisional dan dampaknya pada hasil akhir dan ekonomi. Rekomendasi meliputi upaya untuk menjaga kualitas malam dingin yang konsisten, peningkatan pelatihan bagi pengrajin dalam penggunaan malam dingin, dan penilaian lebih lanjut terkait efisiensi ekonomi dari penggunaan malam dingin. Diharapkan hasil penelitian ini dapat memberikan kontribusi positif bagi pengembangan industri batik tradisional di Masaran, Sragen, serta bidang penelitian terkait.

Kata Kunci: *batik modern, malam dingin, efektivitas malam dingin*